

**Bonne fête Pascal Thomas !**

**11 avril 2021, 2ème dimanche de Pâques**

**Pâques ! Bonne fête Pascal Thomas !**

**Car il s'agit du second dimanche de Pâques, c'est la foi pascale qui est en jeu !**

**Car c'est la foi de Thomas qui nous préoccupe au cœur de l'évangile qui nous est donné !**

**Il y a d'abord Thomas qui n'est pas là puis Thomas qui est là ! Un avant et un après : signe que l'on est entré dans une nouvelle ère :**

**Dorénavant -nous dit Jésus- je rentreraï chez vous tous sans frapper !**

**Voilà l'inouïe liberté de la Résurrection :**

**à chacun, dès lors, de trouver les mots et les gestes de l'accueil de celui qui rentre chez moi !**

**Donc Thomas n'était pas là pour accueillir celui qui vient ?**

**Thomas était-il en train de faire quelques courses pour que le groupe des reclus de la maison haute de Jérusalem ne meurent pas de faim ?**

**Thomas, avec son naturel curieux était-il en ville, incognito, pour glaner quelques nouvelles ?**

**Une chose est sûre : Thomas n'était pas là !**

**Et lorsqu'il reviendra, les disciples sont encore tout en émotion !**

**Et nous-mêmes nous savons si bien réagir à l'événement par l'émotion, négligeant le sens et le contenu de l'événement !**

**Dans leur stupéfaction, ils oublient de leur transmettre la Paix que le Christ leur a communiquée par 2 fois !"**

**Ils oublient de lui dire quel cadeau Christ fait en soufflant sur eux : "Le Seigneur nous a donné l'Esprit Saint !"**

**Ils oublient encore de transmettre les paroles de la mission :**

**« Comme le Père m'a envoyé moi aussi je vous envoie !"**

**Une émotion telle que les disciples lui disent se précipitent et s'empressent de dire à Thomas :**

**" Nous avons vu le Seigneur !"**

**Alors oui Thomas leur déclara leur déclara : « Et ? Et alors ? »**

Alors bien sûr Thomas reste sur une frustration : " Nous avons vu le Seigneur " c'est trop court pour être vraie !

De plus il connaît l'état de ses amis, il sait leur enthousiasme et leur découragement, il connaît aussi leur tentation de changer l'échec en victoire !

Alors Thomas demande à voir ! Voilà ! Thomas : l'homme pour qui il faut voir pour croire ! Tel, restera pour les générations, Thomas : l'incrédule.

Thomas l'incrédule mais Thomas le courage ! Rappelez-vous, lorsque Jésus est avec ses disciples au bord du Jourdain et que l'on vient lui annoncer que Lazare, est malade. Ces disciples le dissuaderont d'aller à Béthanie, voir son ami, car on cherche à le lapider. Jésus se fera alors plus clair : " Lazare est mort !" Alors Thomas qui n'écoute que son attachement au Christ dira : " allons-nous aussi et mourrons avec Lui !" Thomas l'incrédule. Thomas le spontané. Un jour Jésus parle de plusieurs demeures mystérieuses dans la maison de mon Père.

Je pars vous préparer une place, puis je reviendrai vous chercher.

« Là où je m'en vais vous en connaissez le chemin ! "

C'est Thomas qui se retourne vers lui pour lui dire à quel point les disciples ne comprennent pas le sens de ces mots, qu'ils ne connaissent pas le chemin, ni sa destination...

Alors il s'attire cette parole du Christ, mémorisée à jamais :

" Je suis le chemin, la vérité et la vie."

Oui à l'image de la foi de Thomas notre propre foi dans la mouvance de la Résurrection ne serait-elle pas quête de sens : recherche et questionnement ?

Alors quelques jours plus tard ... Les portes sont -toujours- verrouillées, les disciples -malgré ce trait de lumière et de paix vécu voilà 8 jours- ont toujours peur !

Le Seigneur ressuscité vient et se tient au milieu d'eux ! Et ce jour Thomas est là !

Et Thomas, est le premier à dire au Ressuscité : " Mon Seigneur et mon Dieu !"

Quelle étonnante profession de foi pour un incrédule !

C'est un jour important, ce jour où Thomas doute ...

Comme a son habitude il arrache au Christ une bonne nouvelle, une nouvelle Béatitude : « Heureux ceux qui croient sans avoir vu » Alléluia, Amen

---

## Évangile (Jn 20, 19-31)

C'était après la mort de Jésus. Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l'Esprit Saint. À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. » Or, l'un des Douze, Thomas, appelé Didyme (c'est-à-dire Jumeau), n'était pas avec eux quand Jésus était venu. Les autres disciples lui disaient : « Nous avons vu le Seigneur ! » Mais il leur déclara : « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt dans la marque des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas ! » Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était avec eux. Jésus vient, alors que les portes étaient verrouillées, et il était là au milieu d'eux. Il dit : « La paix soit avec vous ! » Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta main, et mets-la dans mon côté : cesse d'être incrédule, sois croyant. » Alors Thomas lui dit : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui dit : « Parce que tu m'as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu. » Il y a encore beaucoup d'autres signes que Jésus a faits en présence des disciples et qui ne sont pas écrits dans ce livre. Mais ceux-là ont été écrits pour que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et pour qu'en croyant, vous ayez la vie en son nom. – Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 11 Avril 2021